





**VISION DE CUBA—** Por Eugenio Velasco Letelier. Editorial Universitaria. Santiago, 1972 70 Págs. 11x17 cm.

Al leer el relato que el autor nos entrega de su visión personal de Fidel Castro y su isla, se comprende por qué los marxistas reprochan y no toleran la alternativa de la objetividad. En el caso cubano, sólo comprenden al ataque frontal, con el que pueden polemizar, y el elogio sin reservas, al que pueden extraerle provecho. Les incomoda la independencia moral de quien señala errores y éxitos, porque tales actitudes resultan impugnables a la injuria descapitalizadora.

Velasco Letelier estuvo en Cuba como integrante de una delegación de altas autoridades universitarias chilenas, que fue recibida por Fidel Castro en una extenuante audiencia. De regreso narró en una conferencia dictada en la Escuela de Ciencias Políticas y Administrativas de la U. de Chile, las impresiones que conforman el breve volumen que comentamos.

El autor expuso sus observaciones dejando de lado todo prejuicio, quizás por el contrario, procurando no insistir o profundizar asuntos que pudiesen dar a su información una etiqueta política determinada. Sin regatear elogios, por ejemplo, describe así el ánimo de los auditores de Castro: "todos comenzamos a sentirnos embrujados por su atractivo personal, su fe, su mística, su fuerza interior, su poderosa inteligencia, su verba fácil y espontánea...", etc.

No obstante esa imparcialidad, el ensayo del Decano Velasco no fue del agrado de los comunistas. Y con razón. Aun eliminada la intención de ofender, la conclusión que se extrae de su informe —y porque esa es la realidad cubana— es desoladora para la experiencia castrista y amedrentadora para Chile, de continuar inalterable la transición al socialismo en nuestra patria.

Así, nos expone cómo en Cuba funciona un racionamiento tan absoluto que anula la significación del dinero siendo una de las más acariciadas esperanzas de Castro que los cubanos prescindan de la moneda como instrumento de cambio. En función de gastar el remanente que quede de la adquisición de la "Carta de abastecimiento" —en verdad cartilla de racionamiento— a los cubanos no les restan muchas variantes adicionales a formar cola frente a un cine; o hacerla ante un restaurante para consumir algunos alimentos extras.

La reflexión inevitable tras leer tal testimonio es que no compensa el sacrificio de una generación, la división de un pueblo y, en particular, los millares de muertos y encarcelados que costó la revolución cubana, tan magro resultado.

No obstante ser un libro breve, es muy rico en contenido, a la vez que muy seleccionador. Muchas de las incisivas de la

# Ciencias sociales, ensayos y pensamientos. [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Ciencias sociales, ensayos y pensamientos. [artículo]

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa